



Еженедельник новостей МДС

События за 20 – 24 марта 2017 г.

22 марта

МДС провел круглый стол по партнерству бизнеса с международными агентствами

Круглый стол на тему: «Как сделать партнерство бизнеса с международными агентствами эффективнее» организован МДС совместно с агентствами ООН – Всемирной продовольственной программой (ВПП) в КР, Детским фондом ООН (ЮНИСЕФ) в КР и ПРООН. С презентациями выступили глава Представительства ЮНИСЕФ Юкиэ Мокуо, координатор по связям с общественностью ВПП в КР Елизавета Залкинд и координатор программы ПРООН «Охрана окружающей среды для устойчивого развития» Владимир Гребнев. В дискуссиях приняли участие представители крупных горнодобывающих компаний, сотовых операторов, строительных компаний, финансовых организаций, компаний сферы гостиничного бизнеса и туризма и др. С презентациями ЮНИСЕФ, ВПП и ПРООН можно ознакомиться [здесь](#).

МДС и АУЦА обсудили возможности проведения стажировки студентов в ассоциации

Представители МДС и директор по развитию АУЦА Гульнур Эсеналиева обсудили возможность внедрения программы стажировки студентов АУЦА в МДС. Рассмотрена также возможность подписания Меморандума о сотрудничестве между АУЦА и МДС. Гульнур Эсеналиева рассказала о предстоящей ярмарке карьеры в университете, на которой посетители смогут ознакомиться с деятельностью представленных компаний и выбрать возможное место работы.

23 марта

Правление МДС рассмотрело результаты работы и планы ассоциации

Правление МДС заслушало отчет исполнительного директора Аскара Сыдыкова о работе за февраль 2017 года. Рассмотрены планы мероприятий на апрель и май. Отчет и план мероприятий приняты правлением в полном объеме и единогласно.

IBC Weekly News

Events of March 20 – 24, 2017

March 22

IBC holds a roundtable on business partnership with international agencies

The roundtable "Effective business and international development agencies partnership" was organized by IBC in cooperation with the UN agencies - the World Food Program (WFP) in the Kyrgyz Republic, the United Nations Children's Fund (UNICEF) in the Kyrgyz Republic and UNDP. Presentations were made by Yukie Mokuo, Head of the UNICEF Office in Kyrgyzstan, Elizabeth Zalkind, WFP Public Relations Coordinator, and Vladimir Grebnev, Coordinator of the UNDP Program "Environmental Protection for Sustainable Development". Representatives of large mining companies, mobile operators, construction companies, financial organizations, and hotel and tourism companies took part in the discussions. The UNICEF, WFP and UNDP presentations are available [here](#).

IBC and AUCA discuss the possibility of students' internship in the association

Representatives of IBC and AUCA Development Director Gulnur Esenalieva discussed the possibility of implementing the internship program for AUCA students in IBC. Signing of a Memorandum of Cooperation between AUCA and IBC was also considered. Esenalieva informed about the forthcoming Career Fair at the university, where visitors can get acquainted with the activities of the companies represented and choose a possible place of work.

March 23

IBC Board reviews the association's results and plans

The IBC Board considered the report of IBC Executive Director Askar Sydykov on the IBC work for February 2017. IBC plan for April and May were also discussed. The Board approved the report and action plan in full and unanimously.

24 марта

Представитель МДС выступил с докладом по актуальным проблемам топливного сектора

Презентация Деловой повестки бизнеса прошла в отеле «Хаятт Ридженси Бишкек». Представители бизнес-сообщества, включая МДС, под эгидой аналитического центра «Бизэксперт» сформировали план мероприятий для государственных органов, который необходимо реализовать для улучшения деловой активности в конкретных сферах экономики. Рассмотрены актуальные вопросы в таких важных секторах, как нефтетрейдинг, ювелирная отрасль, легкая промышленность, туризм и др. «Деловая повестка бизнеса – это краткосрочный, с понятными индикаторами документ, реализацию которого можно легко и системно отслеживать», отметил заместитель исполнительного директора МДС Данияр Медеров. Он выступил с докладом по проблемам топливного сектора, призвав депутатов ЖК КР и профильные министерства и ведомства перестать обременять нефтетрейдинг различными инициативами, которые могут отрицательно сказаться на деловой активности нефтяных компаний.

[Подробнее](#)

МДС и ЖИА расширяют сотрудничество

Члены правления двух бизнес-ассоциаций – МДС и ЖИА встретились на бизнес-завтраке, организованном ЖИА в рамках проекта #JIANetworking. Участники встречи познакомились ближе, обсудили общие проекты и мероприятия. По итогам встречи предложено совместно работать над задачами комитетов бизнес-ассоциаций и продвигать интересы их членов.

[Подробнее](#)

МДС решил разработать третий пакет предложений по проекту НК КР

На заседании комитета МДС по фискальной политике председатель комитета Юлия Абдуманопова представила членам комитета отчет о проделанной работе по проекту новой редакции Налогового кодекса КР. Участники встречи решили повторно рассмотреть проект документа и до 20 апреля направить третий пакет комментариев и предложений в Министерство экономики КР.

МДС информирует студентов о состоянии инвестиционного климата в стране

МДС продолжает практику информирования студентов различных вузов КР о состоянии инвестиционного климата в стране и деятельности бизнес-ассоциаций. Очередная встреча со студентами АУЦА прошла в офисе МДС, где студентам рассказали об основных достижениях бизнеса и государства за 2016 год. «Такая практика очень важна, так как позволяет подрастающему поколению быть информированными по процессам экономики и бизнеса в нашем государстве», подчеркнул заместитель исполнительного директора МДС Данияр Медеров.

March 24

IBC representative makes a presentation on current problems of the fuel sector

Presentation of the Business Agenda was held at the Hyatt Regency Bishkek. Representatives of the business community, including IBC, under the auspices of the BizExpert Analytical Center developed an action plan for government bodies which should improve business activity in specific areas of the country's economy. The participants discussed topical issues in such important sectors as oil trading, jewelry production, light industry, tourism, etc. "The Business Agenda is primarily a short-term document with clear indicators, the implementation of which can be easily and systematically monitored," IBC Deputy Executive Director Daniyar Mederov said. He made a presentation on the problems of the fuel sector, urging the deputies of the Jogorku Kenesh and the relevant ministries and agencies to stop encumbering the oil traders with various initiatives that could negatively affect the business activity of the oil companies.

IBC and JIA expand cooperation

Board Members of two business associations - IBC and JIA met at a business breakfast organized by JIA as part of the #JIANetworking project. The meeting participants got to know each other and discussed common projects and activities. They proposed to work together on the tasks of the business association committees and promote the interests of the business associations' members.

IBC decides to develop a third package of suggestions on the draft Tax Code

At the meeting of the IBC Committee on Fiscal Policy, the committee Chairperson Yulia Abdumanapova reported on the work done on the draft new version of the Tax Code of the Kyrgyz Republic. The meeting participants decided to review the draft document and submit the third package of comments and suggestions to the Economy Ministry by April 20.

IBC informs students about the investment climate in the country

IBC continues to inform students of various universities on the state of the investment climate in the country and the activities of business associations. The meeting with AUCA students was held at the IBC office, where students were informed about the main achievements of the State and business for 2016. "This practice is very important for the younger generation to be informed on the economic and business processes in Kyrgyzstan," IBC Deputy Executive Director Daniyar Mederov said.

<p>В Бишкеке прошел концерт, посвященный юбилейным датам дипломатических отношений</p> <p>По приглашению Посла Итальянской Республики в Кыргызской Республике Стефано Раваньяна и главы Представительства Европейского Союза в Кыргызской Республике, Посла Чезаре де Монтиса представители МДС посетили концерт известного итальянского скрипача, посвященный 25-летию установления дипломатических отношений между Италией и Кыргызстаном и 60-летию договоров о создании Европейского экономического общества.</p>	<p>Concert dedicated to the jubilee dates of diplomatic relations held in Bishkek</p> <p>At the invitation of Ambassador of the Italian Republic to the Kyrgyz Republic Stefano Ravagnan and Head of Delegation of the European Union to the Kyrgyz Republic, Ambassador Cesare De Montis, IBC attended a concert of the famous Italian violinist. The event was dedicated to the 25th anniversary of the establishment of diplomatic relations between Italy and Kyrgyzstan and the 60th anniversary of the agreements on establishment of the European Economic Community.</p>
<p>25 марта</p> <p>Вопросы нелегального импорта ГСМ рассмотрены с представителем Аппарата Президента КР</p> <p>По инициативе МДС прошла встреча с заместителем заведующего отделом финансово-экономического анализа и мониторинга развития Аппарата Президента КР Артемом Новиковым. Во встрече приняли участие представители Ассоциации нефтетрейдеров Кыргызстана и компаний, представленных на топливном рынке страны. Обсуждены актуальные вопросы нелегального импорта ГСМ с территории Казахстана, что отрицательно сказывается на деятельности легальных трейдеров и доходной части бюджета страны. Рассмотрены инициативы по увеличению обременений на нефтетрейдинг, включая повышение ставок акциза на ГСМ, отмену транспортного налога и включение его в конечную стоимость ГСМ. Эти меры могут привести к возникновению еще большей разницы в ценах на ГСМ в Кыргызстане и Казахстане, что в очередной раз приведет к росту привлекательности ввоза нелегальных ГСМ в страну. Бизнес-сообщество предпринимает активные действия по разъяснению, что подобные меры приведут к росту цен на ГСМ, что усилит нагрузку на простых граждан - фермеров, крестьян и т.д. Артем Новиков сообщил, что вопросы топливного рынка не останутся без внимания государственных органов Кыргызстана.</p>	<p>March 25</p> <p>Illegal import of petroleum products discussed with representative of the President's Office</p> <p>At the IBC initiative, a meeting with Deputy Head of the Department for Financial and Economic Analysis and Development Monitoring of the Office of the President of the Kyrgyz Republic, Artem Novikov, was held. Representatives of the Association of Oil Traders of Kyrgyzstan and companies operating in the fuel market took part in the meeting. The participants discussed illegal import of petroleum products from Kazakhstan which badly affects the activities of legal traders and the national budget revenues. They also considered the initiatives to increase encumbrances on oil traders including raising excise for fuel, abolishing the transport tax including it in the final cost of petroleum products. These measures can lead to greater difference in prices for fuels and lubricants between Kyrgyzstan and Kazakhstan, which may increase attractiveness of importing illegal fuel into Kyrgyzstan. According to the business community, these measures would increase prices for fuels and lubricants, and result, increase the burden on ordinary citizens including farmers and peasants. Artem Novikov promised that state bodies will pay attention to the issues related to the fuel market in Kyrgyzstan.</p>

МДС в СМИ

Рассмотрены перспективы приватизации госсобственности на примере MegaCom

МДС продолжает серию телепередач в ИА «Кабар» о наиболее актуальных проблемах, с которыми сталкиваются компании – члены ассоциации. *23 марта* на сайте информационного агентства размещен видеосюжет на тему: «Перспективы приватизации государственной собственности на примере сотового оператора MegaCom». В дискуссиях приняли участие Аскар Сыдыков, исполнительный директор МДС (модератор), Азат Базаркулов, генеральный директор ЗАО «Альфа Телеком», и Болсунбек Казаков, председатель Фонда по управлению государственным имуществом при Правительстве КР. Видео можно посмотреть [здесь](#)

24 марта информация о круглом столе МДС на тему: «Как сделать партнерство бизнеса с международными агентствами эффективнее» вышла в ТВ программе «Ала-Тоо» НТРК, ТВ «ЭлТР», Биринчи радио, в ИА «АКИпресс» (Тазабек) [ссылка](#) и других изданиях.

24 марта в ИА АКИпресс (Тазабек) опубликована [информация](#) о выступлении заместителя исполнительного директора МДС Данияра Медерова на круглом столе «Деловая повестка бизнеса». Представитель МДС сообщил о проблемах нефтетрейдеров, связанных со ставками акцизного налога на ГСМ в стране.

25 марта в The Times of Central Asia опубликована аналитическая статья о новом порядке оформления и выдачи виз КР. Новая инструкция, которая вступает в силу с 5 апреля 2017 года, направлена на повышение инвестиционной привлекательности Кыргызской Республики. В материале приводится мнение исполнительного директора МДС Аскара Сыдыкова по нововведению. Со статьей можно ознакомиться [здесь](#)

IBC in the media

Prospects of state property privatization on the example of MegaCom discussed

IBC continues a series of telecasts at the Kabar IA about the most pressing problems faced by the IBC member companies. *On March 23*, a video clip "Perspectives of the state property privatization on the example of the MegaCom mobile operator" was posted on the news agency's website. The discussions were held by Askar Sydykov, Executive Director of the IBC (moderator), Azat Bazarkulov, Alfa Telecom (MegaCom) General Director, and Bolsunbek Kazakov, Chairman of the State Property Management Fund under the Government of the Kyrgyz Republic. The video can be viewed [here](#).

On March 24, news about the IBC roundtable on business partnership with international agencies was published by the Ala-Too TV program of the National TV Company, EITR TV, Birinchi radio, AKIpress IA (Tazabek), and others.

On March 24, the AKIpress IA (Tazabek) published [news](#) about the presentation made by IBC Deputy Executive Director Daniyar Mederov at the roundtable on Business Agenda. He told the meeting participants about the problems of oil traders related to the rates of excise tax on fuel and lubricants in the country.

On March 25, The Times of Central Asia published an analytical article on the new procedure for issuing Kyrgyz visas. Starting from 5 April 2017, a new Regulation establishing procedures and conditions for issuing Kyrgyz visas will come into force in Kyrgyzstan. It is aimed at increasing the investment attractiveness of the country. The article includes interview with IBC Executive Director Askar Sydykov. You can read the article [here](#).

Информация для членов МДС

Международный Гранд Форум «Бизнес и ИТ»

6 апреля в Бишкеке состоится Международный Гранд Форум «Бизнес и ИТ. Вокруг ЦОД (центров обработки данных). Вокруг Облака. Вокруг IoT. Вокруг IP» (или BIT-2017). Форум станет одним из наиболее значимых IT-событий региона. Место проведения: отель Jannat Regency.

Экономический форум "Иссык-Куль 2017"

Государственное агентство по продвижению инвестиций и экспорта при Министерстве экономики КР (ГАПИЭ) сообщает о проведении в третьем квартале 2017 года IV Экономического форума "Иссык-Куль 2017". Форум пройдет в культурном центре «Рух Ордо» в г. Чолпон-Ате Иссык-Кульской области. Цель форума – создание эффективной площадки для взаимодействия между бизнесом и государственным сектором для инвестиционного развития регионов КР и привлечения в них инвестиций. В настоящее время оргкомитет форума ищет потенциальных инвесторов для участия в мероприятии. Объем инвестиций должен быть не менее \$3 млн., ограничений по отраслям не имеется. Тел. ГАПИЭ: 623 810. Анкета участника форума и подробная информация [здесь](#).

Выставка-ярмарка «Таджикистан-2017»

27-29 июля 2017 в Душанбе состоится Международная выставка-ярмарка «Таджикистан-2017». Организатор – ТПП Республики Таджикистан при поддержке Правительства РТ. Основные разделы выставки: энергетика, горнорудная промышленность, машиностроение, химическая промышленность, сельское хозяйство, пищевая промышленность, медицина и фармацевтика, транспорт, банковское дело, нефтепродукты и ГСМ, туризм и др. Об условиях участия в выставке можно узнать по тел. В Душанбе (+992 37) 227 13 18, эл. почта: chamber@tpp.tj, сайт: www.tpp.tj

Fircroft Kazakhstan планирует выйти на рынок Кыргызстана

Фиркрофт Казахстан, один из ключевых поставщиков всех крупных проектов в стране, планирует предложить свои услуги компаниям в Кыргызстане. Fircroft успешно работает в Казахстане уже более 16 лет. Деятельность Fircroft в Казахстане включает в себя управление, развитие, рекрутинг, финансы, логистику и путешествия, разрешения на работу, HSE (здоровье, безопасность и окружающая среда) и юридические департаменты, а также поддержку со стороны штаб-квартиры в Великобритании. В настоящее время компания оказывает услуги ряду ключевых секторов в Казахстане, включая нефтегазовый сектор, ИКТ, добычу полезных ископаемых, EPC (проектирование, закупки и строительство) и автоматизацию. Презентация компании доступна [здесь](#)

Information for IBC members

International Grand Forum "Business and IT"

On April 6, Bishkek will host the International Grand Forum "Business and IT. Around the data centers, the Cloud, IoT and IP (or BIT-2017). The forum will be among the most significant IT events in the region. Location: Jannat Regency Hotel.

Economic Forum "Issyk-Kul 2017"

The State Investments and Export Promotion Agency under the Ministry of Economy of the Kyrgyz Republic (SIEPA) informs that the IV Economic Forum "Issyk-Kul 2017" will be held in the third quarter of 2017. The form will take place at the Rukh Ordo Cultural Center in Cholpon-Ata, Issyk-Kul province. The forum aims to create an effective platform for interaction between the business and public sector for investment development of the regions of the country and attraction of investment there. The organizing committee of the forum is currently looking for potential investors to participate in the forum. The volume of investments should not be less than \$3 million. There are no restrictions in the sectors. SIEPA tel.: 623 810. Application form and detailed information [here](#).

Tajikistan-2017 International Exhibition-Fair

On July 27-29, 2017, Dushanbe will host Tajikistan-2017 International Exhibition-Fair. The Chamber of Commerce and Industry of the Republic of Tajikistan will hold the event with the support of the Government of the Republic of Tajikistan. The main sections of the exhibition include the energy sector, mining, machine building, chemical industry, agriculture, food industry, medicine and pharmaceuticals, transportation, banking, oil products and lubricants, tourism, etc. Contact phone in Dushanbe: (+992 37) 227 13 18. E-mail: chamber@tpp.tj, website: www.tpp.tj

Fircroft Kazakhstan planning to enter Kyrgyzstan's market

Fircroft Kazakhstan, one of key suppliers of all major projects in the country, is planning to offer its services to companies in Kyrgyzstan. Fircroft have been successfully operating in Kazakhstan for over 16 years. Fircroft's operation in Kazakhstan include Management, Development, Recruitment, Finance, Logistics & Travel, Work Permits, HSE (Health, Safety and Environment) and Legal Departments, alongside support from its HQ in the UK. The company is currently providing services to a number of key sectors within Kazakhstan, including Oil & Gas, ICT, Mining, EPC (Engineering, Procurement, and Construction), and Automation. The company's presentation is available [here](#)

<p>События на 27 – 31 марта</p> <p>27 марта МДС примет участие в телеконференции по туризму, которая пройдет в Посольстве Великобритании в КР.</p> <p>28 марта состоится семинар Продовольственной и сельскохозяйственной организации ООН (ФАО) на тему "Семинар по содействию в разработке проекта в рамках Зеленого Климатического Фонда." Место проведения: Парк отель, время: 9.00.</p> <p>29 марта МДС встретится с Миссией по оценке GIZ.</p> <p>30 марта состоится заседание консультативного совета Бишкек Интернейшнл Скул (BIS). Начало в 12.30.</p> <p>30 марта пройдет заседание Клуба частных инвесторов на тему: «ГЧП – бизнес вместе с государством». Время: 18:00. Место: пр. Чуй, 219, 9-й этаж, офис финансовой компании «Сенти». В заседании примут участие представители Министерства экономики КР, Министерства здравоохранения КР, Азиатского банка развития, юридической фирмы «Kalikova & Associates» и финансовой компании «Сенти».</p> <p>31 марта бизнес-ассоциация ЖИА проводит семинар: «Разработка, внедрение и сертификация системы управления безопасностью продуктов питания HACCP (ХАССП)». Эксперты расскажут о принципах и преимуществах внедрения ХАССП. Место проведения: конференц-зал Green City Hotel (пр. Манаса, 16). Время: 16:00. Справки по тел.: +996 312 883 527, +996 779 040 0927.</p>	<p>Events for March 27 – 31</p> <p>On March 27, IBC will participate in the teleconference on tourism which will be held at the UK Embassy in the Kyrgyz Republic.</p> <p>On March 28, the Food and Agriculture Organization of the United Nations (FAO) will held a "Workshop on assistance to the project development within the Green Climate Fund". Venue: Park Hotel, time: 9.00.</p> <p>On March 29, IBC will meet with the GIZ Evaluation Mission.</p> <p>On March 30, Bishkek International School Advisory Council will hold its meeting at 12:30.</p> <p>On March 30, the Private Investors' Club will hold a meeting "PPP: Business together with the State". Vanue: 219, Chui Ave., 9th floor, office of Senti financial company. Time: 18:00. Representatives of the Economy Ministry, Health Ministry, Asian Development Bank, Kalikova & Associates law firm and Senti financial company will attend the meeting.</p> <p>On March 31, the JIA Business Association will hold a seminar "Development, implementation and certification of the HACCP food safety management system". Experts will inform about the principles and benefits of HACCP implementation. Venue: Green City Hotel, Conference Hall (16, Manas Ave.). Time: 16:00. Details available by tel.: +996 312 883 527, +996 779 040 0927.</p>
<p><i>С уважением,</i></p> <p><i>Международный деловой совет Кыргызская Республика, 720011 Бишкек, ул. Абдрахманова, 191 Хаятт Ридженси Бишкек, каб. 113 Тел: + 996 312 623801 Факс: + 996 312 623394 office@ibc.kg www.ibc.kg</i></p>	<p><i>Best regards,</i></p> <p><i>International Business Council Office 113, Hyatt Regency Bishkek 191, Abdrakhmanov Str., Bishkek Kyrgyz Republic, 720011 Tel: + 996 312 623801 Fax: + 996 312 623394 office@ibc.kg www.ibc.kg</i></p>